



24 juin

Cinéma de plein air

- Première édition de ce festival de cinéma itinérant à Montreuil-Juigné avec un duo de musicien et chanteur locaux
- 6 courts métrages ou films d'animation présentés
- Un public d'environ 200 personnes présent. Un succès!

Rendez vous en 2024!

8 juillet

Fête de l'été

- 350 entrées pour cette nouvelle édition.
- Présence de l'association Enfance et jeunesse avec un stand de boissons et gâteaux qui a râvi petits et grands.
- Succès confirmé pour le parcours Co Lanta





Du 10 au 21 juillet

Prog'estivale de la Maison des Habitants

- Une programmation travaillée en lien avec les familles et les usagers de la structure (propositions d'idées et vote)
- Près de 50 personnes présentes aux sorties /activités
- Plus de 60 personnes sur les journées d'été
- Plus de 70 personnes sur les soirées d'été

Édito

La nuit du 3 au 4 Juillet 2023

Nos mémoires et l'histoire de Montreuil-Juigné se souviendront de cette longue nuit estivale du 3 juillet lorsque le territoire était quadrillé par les forces de gendarmerie et de police pluri-communales et qu'un hélicoptère survolait la ville à la recherche de la personne tant recherchée.

Je veux ici remercier toutes les femmes et tous les hommes engagés dans cette opération délicate. Et je veux également m'adresser à vous, habitant(e)s de Montreuil-Juigné, pour votre sangfroid et votre savoir-être, pendant ces heures d'inquiétude, qui ont indéniablement facilité le travail d'enquête des services mobilisés.

Dynamique enclenchée

Comme chacun peut le remarquer, le dynamisme de Montreuil-Juigné se caractérise notamment par un développement du commerce de proximité qui participe à la qualité de vie de notre territoire. En témoigne les reprises de commerce et le développement de nouvelles



Le 4 juillet dernier, séance de débrief entre le Maire et les forces de l'ordre au PC Sécurité installé à la Mastelle. Une grande partie des brigades de gendarmerie départementale a été mobilisée ainsi que la police judiciaire. La commune a apporté son soutien logistique et la police pluri-communale mobilisée durant ces 2 jours, afin de mettre fin à la cavale du fugitif.

offres qu'elles soient situées sur le secteur du centre-ville ou le quartier de Juigné. Une offre notamment tournée vers le loisir et la restauration au service des habitants et des touristes de passage.

Une dynamique commerciale qui passe également par nos deux marchés hebdomadaires du mardi soir et du vendredi matin, dont la réputation et le rayonnement ne sont plus à démontrer.

Aussi soyez assurés, que fort de vos nombreuses réponses à l'enquête sur la présence postale, nous continuons à défendre avec ardeur la présence de la poste, service indispensable à notre territoire et ses habitants.

Avec la rentrée scolaire, les nombreuses activités associatives ont repris pour notre plus grand plaisir. Aussi, n'oubliez pas de remercier celles et ceux qui bénévolement vous accueillent. Ils donnent du temps pour nous!

Benoît Cochet Maire de Montreuil-Juigné

////// L'été en images









Journal d'information de la ville de Montreuil-Juigné - Octobre/Novembre 2023 - **Responsable de publication** : Benoît Cochet **Rédaction/Conception** : Julie Larèze, Aurélie Dombes-Beaucourt, Agnès Aurégan, Comité Communication, tél. 02 41 31 12 31 **Photos** : Mairie de Montreuil-Juigné, Pierre Bert, Philippe Dubois, Thierry Huguenin - **Maquette** : Mediapilote 02 41 20 94 26 - **Imprimeur** : Connivence, imprimé sur papier recyclé avec encres végétales - **Tirage** : 3 900 exemplaires - Dépôt légal : à parution - ISSN 2823-3735





Neuf?



Cœur de ville une réflexion participative et citoyenne

La revitalisation et la redynamisation de la ville étaient un engagement politique central lors des dernières élections. Et c'est dans ce cadre que s'inscrit l'ambitieux réaménagement Cœur de ville 2020-2026, d'autant que Montreuil-Juigné est appelée à devenir une polarité urbaine importante

Avec ce projet, il s'agit de transformer le cœur de ville, en tenant compte des évolutions démographiques, économiques, écologiques... et des besoins des habitants. « Ce projet d'envergure doit aussi prendre en considération la loi Climat et résilience qui lutte contre l'étanchéité des sols et le fait que la ville soit traversée par une route départementale très fréquentée. C'est pourquoi il est essentiel de travailler en toute transparence et collectivement (élus, bureaux d'études, citoyens...), et de prendre le temps de la concertation et de la réflexion », résume Jacques Renaud, élu en charge de



l'urbanisme, de la voirie et de la zone d'activités.

cinquantaine d'habitants, Une très mobilisés, ont ainsi été conviés à un premier atelier participatif pour donner leur avis d'usager-expert sur le projet. Ce panel représentatif est constitué d'habitants tirés au sort, de professionnels de santé, de commerçants, de représentants de parents d'élèves, de membres du Conseil Municipal des Jeunes et du groupe Vélorution. Le 1er atelier « Diagnostic » a donc eu lieu le 14 juin dernier sur les thèmes suivants : déplacements et espaces publics,

commerces et équipements de santé, équipements sportifs, de loisirs et scolaires.

Le 2^{ème} atelier « Scénario », constitué du même panel, prévu le 18 octobre, présentera les différents scénarios d'aménagement possibles et recueillera les avis des participants. Puis, une réunion publique sera organisée le 30 novembre pour présenter aux Montreuillais les différents scénarios amendés à la suite de ce 2^{ème} atelier participatif... Merci aux citoyens participants pour leur forte implication dans la reconstruction du cœur de ville !



Coeur de ville

Réunion publique sur l'avancement du projet

leudi 30 novembre 20h Salle J. Brel



Une charte écoresponsable à destination des associations

Travaillée par un groupe de travail composé d'élues, de membres extramunicipaux, du comité environnement, de la Maison des Habitants et du Pôle aménagement et environnement, avec la consultation des associations par questionnaire, cette charte a pour objectif de sensibiliser et d'agir sur l'impact sur l'environnement.

Évolutive, elle pourra être modifiée en fonction des actions menées et des objectifs atteints chaque année.

Elle se décline en 5 thèmes permettant d'identifier les grands enjeux et actions spécifiques :

• **Communiquer** car on a tous un rôle à jouer

- Réduire ses déchets et sa consommation d'énergie
- Se déplacer responsable
- Mutualiser pour moins consommer et transformer ses habitudes
- Collaborer pour une plus grande efficacité

Afin d'assurer cette transition, la commune a décidé de prioriser les actions sous la forme d'incontournables.

En 2024, les objectifs sont les suivants :

 Réduire ses déchets et mettre fin à l'usage unique



- Trier ses déchets
- Être attentif à ses consommations d'énergie et d'eau

Le respect de ces trois incontournables conditionnera la subvention municipale, la mise à disposition des salles et du matériel communal.

En guise d'accompagnement dans cette démarche, un guide des bonnes pratiques écoresponsables sera mis à disposition des associations lors de la soirée de signature du document qui aura lieu le **jeudi 23 novembre à 18h30 à l'Hôtel de ville** lors de la Semaine Européenne de Réduction des Déchets.

Semaine bleue : vieillir ensemble, une chance à cultiver !

Se déroulant chaque année en octobre partout en France, la Semaine bleue est un évènement permettant de mettre en lumière la place des personnes âgées au sein de notre société.

La Semaine bleue à Montreuil-Juigné sera cette année organisée du **2 au 8 octobre.**

Quelles sont les origines de la semaine bleue ?

Il faut remonter à la fin de la Seconde guerre mondiale pour retrouver sa toute 1ère édition. Créée en 1951 par le Ministère de la santé publique et de la population, elle a été baptisée « Journée des vieillards ». Son objectif était avant tout social. Face à l'extrême misère à laquelle étaient confrontés bon nombre de retraités, son but était de récolter de l'argent pour leur venir en aide. Celle-ci leur était reversée sous forme de bons leur permettant de s'alimenter, de se chauffer ou d'éclairer leur maison. Depuis cette origine, la Semaine bleue a bien évolué.

À l'image de la plus récente Journée mondiale des grands-parents, cet évènement s'organise partout sur le territoire en prenant la forme d'animations et d'ateliers. Il réaffirme la place des personnes âgées au sein de notre société afin de montrer qu'ils en sont toujours un maillon essentiel.

Le déroulement de la semaine bleue à Montreuil-Juigné :

Le programme est le suivant : gym prévention santé, après-midi jeux, repas à la résidence autonomie, goûter musical intergénérationnel salle J. Brel, brigade du sourire, la marche et une diffusion d'un film sur le chemin de Compostelle à la maison du parc.

Toutes les actions sont organisées avec de nombreux partenaires et **piloté par le CCAS.**

CCAS (service actions seniors), Espace Solidarité Nelson Mandela, 1 allée Henri David, 02.41.31.85.10

Programme détaillé sur : www.ville-montreuil-juigne.fr

Nouveaux services



- Alexandre Cornilleau, Kelko informatique :
- Assistance et maintenance dans les domaines de l'informatique, téléphonie mobile, objets connectés et nouvelles technologies
- Formations et conseils aux particuliers 06.18.74.52.07

contact@kelko-informatique.f

Marion Mahais, 2M collection (e-shop de prêt à porter et accessoires féminin)

07.86.85.54.29

2mcollection.eshop@gmail.com https://www.2mcollection.fr

Carole Demy Fournigault, «le fil et la plume», la couture au service du lecteur et du livre

06.70.83.13.51

contact@le-fil-et-la-plume.com https://www.le-fil-et-la-plume.con

Le projet d'aménagement de l'entrée de ville sud avance à grands pas...

Pour répondre à la demande croissante de logements et redensifier de manière harmonieuse l'entrée de ville sud, des travaux de réaménagement et de construction vont débuter des deux côtés de la rue Victor-Hugo.

En octobre prochain, Bouygues Construction lancera la commercialisation de la résidence Les Jardins d'Adèle, dont la livraison est prévue au 1^{er} trimestre 2026.

Close et sécurisée, elle composée de 27 appartements, allant jusqu'au T4, qui bénéficient d'un espace extérieur et d'une place de parking. Avec un cœur d'îlot végétalisé, des espaces verts, des loggias et des pompes à chaleur réversibles (rafraîchissantes l'été), l'accent a été mis sur la qualité de vie des habitants. Le programme sera complété par 21 logements supplémentaires dans les années à venir. Dans ce projet, l'ambition était la suivante : « Les constructions le long de la rue Victor-Hugo feront l'objet d'un soin particulier afin de participer à la qualité urbaine recherchée de part et d'autre de



Le bâtiment (ancienne usine) va être réhabilité dans le cadre de la modernisation de l'entrée de ville.

la rue. » explique Jacques Renaud, adjoint en charge de l'urbanisme. Dans ce secteur, la construction des nouveaux logements sera complétée par la transformation de l'ancienne usine, actuellement occupée par la salle de sports, et de la friche industrielle en une surface de bricolage, à l'horizon 2025, de près de 3 000 m².

Projet de la résidence Les jardins d'Adèle, une nouvelle offre de logement sur la commune.



Réparer pour ne plus jeter avec le repair'café

Chaque dernier samedi du mois, le Repair'Café de Montreuil-Juigné ouvre ses portes aux habitants à la Maison des Habitants (Espace Solidarité Nelson Mandela). Le concept, lutter contre le tout-jetable et proposer aux citoyens un lieu de (co)-réparation d'objets, comme des vélos, des appareils électro-ménagers ou informatiques, des vêtements...

Il s'agit de faire se rencontrer des habitants qui ont des objets défectueux et des bénévoles bricoleurs qui les accompagnent dans une logique de coopération. Le principe des Repair Cafés a été imaginé par Martine Postma, militante écologiste néerlandaise. Il existe aujourd'hui près de 1000 Repair Cafés dans le monde. En France, le mouvement a pris racine en 2013 et à Montreuil-Juigné en 2019. Il est porté par la Maison des Habitants et organisé par Antoine Sabatier, agent de développement local, mais aussi par des bénévoles bricoleurs et impliqués! C'est un lieu de partage de compétences et de connaissances.



- * Samedi 30 septembre : événement dans le cadre de la journée départementale des Repair Cafés en lien avec L'Etabli (bibliothèque d'outils) aux Ponts-de-Cé, Le Bocal (ateliers de réparation et fabrication) à Chemillé-en-Anjou et le Bricolab (espaces de bricolage collaboratifs à Loire-Authion), pendant lequel une visioconférence permettra aux bricoleurs d'échanger sur d'éventuelles difficultés de réparation, suivie d'un apéro convivial sur place et en visio avec les autre structures!
- * Samedi 7 octobre : stand d'informations du Repair Café dans le cadre du Banquet citoyen sur la transition écologique et le pouvoir d'achat.
- « Les Repair Cafés poursuivent un double objectif, en adéquation



avec les valeurs portées par la municipalité : social, en partageant des savoir-faire et en renforçant la cohésion sociale sur le territoire, et environnemental, visant à réduire les déchets et en donnant une seconde vie aux objets », résume Célia Didier, adjointe au maire chargée de la vie sociale, citoyenne, associative et participative, qui poursuit : « Cette initiative est essentielle dans la transition écologique. Elle doit s'inscrire dans notre quotidien. Toutes les personnes – bénévoles et citoyens – sont les bienvenus pour nous rejoindre! »

Quelques chiffres-clés





- 8 habitants en moyenne présents pour les séances
- Près de 450 kilos d'objets réparés depuis 2022



Les éco-gestes de l'automne



- -Ne pas surchauffer son logement
- -Aérer régulièrement
- -Réduire les déchets et s'occuper de son jardin
- > Ayez le réflexe compostage
- A Montreuil-Juigné, il existe des composteurs partagés (Le Val, la Caisserie) mais il est possible pour les particuliers de commander gratuitement un composteur. Insciption au 02.41.05.54.00 ou sur le site d'Angers Loire Métropole. Retrait en mairie.
- -Profiter de la lumière naturelle
- Réduire les déchets ménagers
- -Opter pour la mobilité douce
- -Privilégier les produits de saison

Économie : un tissu commercial dynamique

Les commerces jouent un rôle fondamental dans la vie de nos villes ; ils sont vecteurs de socialisation, de vitalité et de dynamisme. C'est pourquoi la municipalité est totalement impliquée dans leur soutien.

Redonner du souffle au quartier historique de Juigné

C'était une promesse électorale de 2020 : redonner du souffle au quartier de Juigné! La place Robert-Schumann, cœur historique du quartier, a ainsi connu une phase de travaux intensifs pour devenir plus attractive. L'offre commerciale y est désormais plurielle avec la Crêperie du Passeur, le restaurant Monsieur Jo, le café-librairie Le Mot de la faim et Loire créateurs au bord de l'eau, une association d'artisanat et de créations locales installée dans l'ancienne mairie-école (salle E. Beauménil) depuis mai 2023. « Dans ce projet, la volonté de la municipalité était de soutenir une initiative valorisant la production, les savoir-faire locaux et les valeurs écologiques, tout en participant activement à la vie de quartier », témoigne Marc Damiens, conseiller délégué en charge de la sécurité, des commerces et de la commande publique.



L'ouverture de la guinguette Topette (juillet 2023) et le passage en gestion privée du Camping Les rives de la Mayenne participent du même mouvement de dynamisation de ce quartier : « L'objectif est à terme de faire de ce quartier un véritable pôle touristique, qui regorge d'atouts avec le marais Natura 2000, les circuits de randonnées pédestres et cyclistes et l'aire de camping-cars », affirme M. Damiens.



Redessiner le coeur de ville

Dans le quartier de Montreuil, le projet Cœur de ville est l'objet de réflexions menées par la municipalité et les citoyens pour se transformer au regard des besoins de tous dans les prochaines années. « Beaucoup de petites choses bougent grâce aux habitants et commerçants qui s'impliquent pour apporter de la vie. Le Bistrot du marché a ouvert ses portes en 2022 et va proposer des animations régulières, avec l'objectif d'en faire un lieu de vie et de rencontres. Tous les mardis soirs se tient un nouveau marché, en plus de celui du vendredi, sur la place de la République.

La municipalité a le souhait de favoriser la dynamique économique en soutenant l'ensemble des acteurs économiques locaux et en facilitant leurs initiatives... Actuellement, nous travaillons à répondre aux besoins des professionnels de santé à la recherche des locaux. L'ambition est bien sûr d'enrichir l'offre de soins pour nos habitants. Le projet Cœur de ville va notamment permettre la mise à dispositions de locaux pour les professionnels de santé. Le projet d'entrée de ville, rue Victor-Hugo, va aussi contribuer au développement de l'offre commerciale » conclue Marc Damiens.



DCHIFFRES CLÉS
En 2023, Montreuil-Juigné compte 140 organisations professionnelles (entreprises, auto-entrepreneurs, professionnels de santé, commerces, etc.)
Tous les secteurs et tous les domaines d'activité sont représentés : industrie, services, aide à la personne, restauration, secteur médical...
En 2022, 64 entreprises ont été créées, dont 13 dans le secteur commerce, hébergement et restauration.



MJ Entreprendre

la nouvelle association des entrepreneurs montreuillais

palité invitait les entrepreneurs du territoire à se réunir pour évoquer l'idée d'une association d'entrepreneurs. Une trentaine présents et l'association MJ Entreprendre vient d'être créée. co-présidente et fondatrice du Fil trésorière et conseillère en

immobilier CapiFrance, « l'objectif est de faire se rencontrer les entrepreneurs de Montreuil-Juigné qui n'ont pas de vitrine, de nouer des liens entre nous et de s'organiser pour se faire Le marché de Noël à Juigné [initié de travailler ensemble. Le 1er juillet dernier, l'événement «À la

rencontre de nos entrepreneurs» a été l'occasion de montrer la retrouver au prochain marché de Noël le 10 décembre ! »

Tous les entrepreneurs de Montreuil-Juigné sont les bienvenus dans l'association.

de l'association Contact mjentreprendre@gmail.com

Une journée autour de la transition écologique et du pouvoir d'achat

Retenez la date du **samedi 7 octobre**! Pour cette édition 2023, la journée citoyenne sera mutualisée avec le banquet citoyen sur inscription. **Au programme**:

- Actions citoyennes (sur inscription) : clean walk, ramassage des déchets et diagnostic vélo
- Village et banquet citoyen proposé par le collectif animation de la vie sociale locale de la Maison des Habitants.

Dès 10h, au Village citoyen (école Henri David) : animations sur la transition écologique et le pouvoir d'achat : chamboule-tout des injustices climatiques, pêche à la ligne «sauve les espèces protégées de la région», porteur de paroles, exposition, jeux coopératifs, etc... Échanges et débats sur la thème de la transition écologique et le pouvoir d'achat.

À partir de 12h: repas convivial anti gaspi et zéro déchet (sur inscription) assuré par Solidarifood et Théâtre forum à partir de 14h avec l'association KOZER. N'hésitez pas à les rejoindre. RDV à l'école Henri David!

Maison des Habitants, Espace Solidarité Nelson Mandela, 1 allée Henri David, 02.41.31.85.10. www.ville-montreuil-juigne.fr



Frelons asiatiques : bilan de la campagne de piégeage 2023



La campagne de piégeage de frelons asiatiques orchestrée par le GDON* vient de se terminer et les chiffres sont dignes d'un record.

- > **800 reines** ont été capturées en 2 mois sur le territoire communal.
- > 30 pièges installés dont 10 chez des particuliers
- > + de 50 appels reçus en mairie
- > 2h à raison de 2 fois par semaine consacrés par les bénévoles
- > 21 km parcourus pour le relevé des pièges
- « Cette année, très peu de pré nids ont été détruits ce qui est bien sauf que c'est un travail permanent, la lutte continue », explique Alain Métais, conseiller municipal et référent GDON.
- * Groupement de défense des organismes nuisibles

Le CCAS en action pour les seniors

Le CCAS organise différentes actions qui ne pourraient se faire sans les nombreux bénévoles qui participent sur leur temps libre à des missions sociales .

Que ce soit pour animer la cellule de veille (visites à domicile, le goûter récréatif, la semaine bleue) ou bien le transport solidaire pour conduire les seniors au marché et aux activités du club la joie.

Depuis mai 2023, un nouveau service est mis en place, la navette solidaire pour les courses qui se déroule 1 fois par mois. Pour mener à bien cette activité, 3 nouveaux bénévoles ont été accueillis.

Ce service est réservé aux seniors isolés qui nécessitent un accompagnement du domicile au supermarché. Les bénévoles encadrent et aident les personnes tout au long de la sortie.

Le goûter récréatif pour les seniors aura lieu le mercredi 8 novembre salle J. Brel. Une invitation a été adressée.

CCAS (service actions seniors), Espace Solidarité Nelson Mandela, 1 allée Henri David, 02.41.31.85.10.

Accompagnement à la scolarité

Envie de donner un «coup de pouce» aux enfants sur l'aide méthodologique au travail scolaire (niveau collège) ?

Envie de partager vos savoirs ? Avec le plaisir d'être ensemble?

Devenez bénévole à la Maison des Habitants!

LAEP : un lieu pour échanger

Le Lieu d'Accueil Enfants Parents existe depuis 2019 et est porté par les communes de Montreuil-Juigné, Longuenée en Anjou et St-Clément-de-la-Place. Depuis sa création, 111 familles ont franchi la porte des deux lieux qui fonctionnent, en alternance un lundi sur deux à Montreuil-Juigné (en haut sur la photo) et la Membrolle-sur-Longuenée (en bas sur la photo).

LE LAEP c'est quoi ?

C'est un espace convivial et bienveillant qui accueille, sans inscription, de jeunes enfants de 0 à 4 ans accompagnés de leur(s) parent(s), grand(s)-parent(s) ou d'un adulte référent ainsi que les futurs parents. La participation est libre et au rythme de chacun.

Cet accueil « gratuit » préserve l'anonymat des usagers, la confidentialité des échanges est garantie. Le parent pourra se sentir en confiance pour partager ses expériences de parent et, s'il le souhaite, confier une éventuelle préoccupation.

Au LAEP, le lien social est développé grâce aux échanges et à la mixité sociale où chacun trouve sa place et où la compétence de tous est reconnue. Ce lieu s'adapte au contexte du territoire (horaires, locaux, fréquence...).



Le LAEP pourquoi?

Le LAEP soutient et conforte le lien enfants-parents. Il place clairement les parents comme premiers acteurs de l'éducation de leurs enfants. Cette place reconnue va leur permettre de s'exprimer, d'échanger en toute simplicité. Le lieu valorise le rôle et les compétences des parents. Il permet de lutter contre l'isolement. Pour l'enfant, c'est un lieu : de jeu, de découverte, d'expérimentation, de socialisation.

Le LAEP pour qui?

Tous les enfants âgés de 0 à 4 ans accompagnés de leur parent, grands-parents, adulte référent ainsi que les futurs parents.

Deux lieux en alternance les lundis

Maison de la Petite enfance 7 rue Georges Clémenceau Montreuil-Juigné, **semaines paires** Espace Françoise Dolto 1 rue F. Dolto La Membrolle sur Longuenée, **semaine impaires**

Renseignements complémentaires

02.41.42.48.43 ou 06.38.60.39.53

Le saviez-vous Repas des Aînés



Inscription toute l'année au CCAS à l'Espace solidarité Nelson Mandela. Conditions d'inscriptions : avoir 70 ans et habiter Montreuil-Juigné. Une navette est disponible pour y aller

Piscine municipale

Le petit bassin sera fermé pour vidange et travaux de fonctionnement du lundi 16 au dimanche 29 octobre 2023.

Appel à laine!

Le groupe tricothé de la Maison des Habitants a pour projet de créer des couvertures, bonnets, gants pour les remettre ensuite aux associations Abri de la providence et les restos du cœur.

Si des pelotes de laine aux couleurs vives et joyeuses dorment dans les placards, apportez-les!

Action parentalité avec la Maison des Habitants

Du **13 au 17 novembre,** la Maison des Habitants proposera des animations à destination des familles : parents , grands-parents, enfants sur la thématique du numérique.

Ces temps d'actions permettront de mieux appréhender l'univers numérique dans lequel évolue les enfants et adolescents.



2 temps forts du programme :

- Conférence débat « parentalité et numérique » animée par EPE 49 (Ecole des Parents et des Educateurs de Maine et Loire) et ACVS 49 (Agir Contre les Violences Scolaires 49) autour de la bonne utilisation des écrans et du cyber-harcèlement, le **vendredi 17 novembre**, 20h, salle Jacques Brel.

- Challenge en famille «une soirée sans écran» le **jeudi 16 novembre.**

www.ville-montreuil-juigne.fr Facebook: MaisondesHabitantsMJ49460

L'A3MJ



Rendez-vous les 7 et 8 octobre

l'A3MJ Les membres de Association Maquettisme Modélisme Montreuil-Juigné – sont à pied d'œuvre pour préparer la 11 ème édition du Salon de la maquette et du modélisme qui aura lieu les 7 et 8 octobre à Montreuil-Juigné.

Ce salon, qui se tient tous les 2 ans, est ouvert à tous ! 60 exposants venus de toute la France dévoileront leurs productions sur 1300 m². Gérard David, président depuis 22 ans, évoque des «réalisations extraordinaires, notamment des manèges totalement fonctionnels et illuminés, des engins de chantiers radiocommandés en plein travail!»

Pendant le salon, les visiteurs pourront voter pour leur maquette favorite grâce au Coup du cœur du public. Trois prix récompensant les plus belles réalisations seront également remis aux exposants.

Un club ouvert à tous les âges!

L'association, créée en 2000, compte une trentaine d'adhérents venus de tout le département.

Ces patients passionnés se réunissent 3 fois par semaine dans des locaux mis à disposition par la mairie. Ils échangent conseils techniques et expériences, et profitent de matériels mutualisés... La plupart d'entre eux réalisent un diaroma (base supportant la maquette, avec un fond de décor peint en deux dimensions) représentant une scène de l'histoire, souvent en lien avec la

Seconde Guerre mondiale: Nous accueillons des personnes édifices, de tout âge, des débutants aux figurines, véhicules civils militaires,

avions, bateaux forment des scènes historiques très précises patiemment reconstituées...

plus expérimentés.

Gérard lui a commencé à construire des avions et des bateaux radio-commandés, « mais aujourd'hui je fais essentiellement des trains, car mes petits-enfants adorent! Je viens de terminer mon réseau de trains à l'échelle 1/160e, ce qui représente plus de 1000 h de travail ».

Nicolas Ducros, vice-président, s'intéresse quant à lui à la Seconde Guerre mondiale : « C'est un travail d'orfèvre, il faut être passionné pour passer des heures sur des pièces minuscules! Pendant nos ateliers. on monte nos modèles, on parle de notre passion, on échange sur les techniques.

Nous avons par exemple, un his-

torien parmi nous qui nous conseille sur les uniformes, les couleurs...», témoigne Nicolas.

Pour voir les réalisations de Gérard et Nicolas, mais aussi celles des autres membres de l'A3MJ, et découvrir des merveilles, rendez-vous donc les 7 et 8 octobre !

Infos pratiques

Le salon est ouvert le 7 octobre de 10h à 19h et le 8 octobre de 9h à 18h, salle Simonne Mathieu, rue David d'Angers.

Contact: a3mj@orange.fr

Expression des élus municipaux

Les textes publiés dans cette rubrique n'engagent que la responsabilité de leurs auteurs.

«Energies citoyennes», groupe de la majorité

Seules sont perdues d'avance les batailles qu'on ne livre pas. Cette phrase a tout son sens au regard du combat permanent que nous menons face à la perte des taxes funéraires depuis 2021.

Cette manne financière annuelle un pourcentage représentait non négligeable de nos recettes certaines. Elle contribuait à la réalisation de nos investissements et plus prosaïquement au respect de nos engagements de mandat.

Sauf que, dans le dernier échange avec la Ministre des Collectivités locales, Madame Faure, force est de constater que nous ne parvenons

pas à faire entendre notre bon droit. En résumé, l'Etat reconnait le préjudice financier pour notre collectivité mais fait montre d'une totale impuissance – voire inca-pacité – à apporter une réponse crédible. En substance, il nous est clairement indiqué de laisser tomber notre revendication.

Cette expression est la démonstration d'un abandon réel des réalités de terrain. Nous, élus locaux, nous battons tous les jours pour apporter du service à nos concitoyens, des emplois à nos entreprises, de la vitalité à notre environnement. S'entendre dire que les parlementaires doivent mieux légiférer est une non-réponse et un déni devant les difficultés rencontrées au quotidien pour équilibrer nos comptes publics.

Les arguments de la Ministre ne sont pas de nature à nous rassurer. Les représentants publics prendraient des décisions sans en référer à la démocratie locale. Tout se passerait dans nos administrations centrales sans la vision indispensable du terrain.

Bref, la définition d'un pouvoir jacobin qui n'a jamais cessé d'être. Du déjà vu en somme !

Toute l'actualité de la majorité « Énergies Citoyennes » sur Facebook, Twitter et Instagram (nouveau).



MERCREDI 15 NOVEMBRE 19h, Salle J. Brel

Permanences du Maire sans RDV

VENDREDI 13 OCTOBRE VENDREDI 17 NOVEMBRE de 8h30 à 10h, à la Mairie

Pour des sujets qui nécessitent la présence de techniciens, d'autres élus ou qui méritent un échange plus long, prendre rendez-vous à la Mairie (tél. 02.41.31.10.40) ou auprès du service concerné.

Visites de quartiers des élus

- SAMEDI 14 OCTOBRE 10h, RDV rue du Dr Schweitzer Rues Mal Leclerc, St Exupéry, L. Blériot...
- MARDI 28 NOVEMBRE 18h30, permanence «compte-rendu» des visites de quartiers 2023 Mairie

«Montreuil-Juigné agir avec vous», groupe de la minorité

En cette rentrée, les restos du cœur ont sonné l'alarme sur leur situation économique difficile et la nécessité de leur action au regard du nombre toujours grandissant de bénéficiaires. Cette situation préoccupante concerne l'ensemble des associations d'aide alimentaire y compris celles qui viennent en aide aux étudiants.

Depuis 2020, avec l'association Montreuil-Juigné agir avec vous, nous organisons des opérations de glanage auprès d'arboriculteurs et de maraîchers afin d'augmenter les apports en fruits et légumes frais pour ces associations. A titre d'exemple, en deux heures de glanage, nous pouvons récolter 400 Kg de pommes de terre, 600 Kg de choux ou 400 Kg de pommes. Ces actions ponctuelles ont besoin de bras pour être un succès d'autant que ces denrées sont périssables et

doivent être ramassées rapidement. Ces produits déclassés car trop petits, biscornus ou en surproduction ne trouvent pas de débouchés commerciaux et seraient donc laissés au champ alors qu'ils sont comestibles.

Si vous souhaitez participer à nos actions de glanage solidaire pour soutenir les associations d'aide alimentaire et réduire le gaspillage alimentaire lié aux pertes au champ, vous pouvez nous contacter via l'adresse e-mail ci-dessous.

Vos élus : Guillaume Jouanneau, Françoise Vadot, Bertille Wasiak

Contact : montreuil.juigne.agir.avec. vous@gmail.com



Retrouvez les conseil municipal et internet de la ville.



SAMEDI 30 SEPTEMBRE

Repair'café

9h30-12h

Maison des Habitants Espace solidarité N. Mandela



DIMANCHE 1^{ER}OCTOBRE

Rando de l'espoir

organisée par l'association Leucémie Espoir 49. 3 randonnées pédestres balisées de 5,8 et 13 km. Inscriptions et départs entre 8h et 10h.Parc de la Guyonnière

DU 2 AU 8 OCTOBRE

Semaine bleue

«Vieillir ensemble, une chance à cultiver!»

Programme détaillé sur : www.ville-montreuil-juigne.fr

MERCREDI 4 OCTOBRE

Rendez-vous contes

Bibliothèque Clara Malraux Centre culturel J. Prévert

2 séances:

10h30 pour les 2 - 5 ans 17h15 pour les 5 ans et +

SAMEDI 7 OCTOBRE

lournée citovenne & banquet citoyen «transition écologique et pouvoir d'achat

10h-16h, école Henri-David Programme disponible www.ville-montreuil-juigne.fr @MaisondesHabitantsMJ49460 (Facebook)

SAMEDI 7 OCTOBRE

Dîner dansant

organisé par l'association par l'association Mahalaza Soa (solidarité avec Madagascar) 19h30, salle J. Brel

DIMANCHE 8 OCTOBRE

Thé dansant

organisé par le Comité des fêtes de 14h à 19h, salle J. Brel avec l'orchestre Tony Coué - bar sur place

SAMEDI 7 OCTOBRE

DIMANCHE 8 OCTOBRE

^{11ème} Salon de la maquette et du modélisme

organisé par l'association A3MJ, 10h-19h le 7 et 10h-18h le 8 octobre Salle S. Mathieu



JEUDI 12, VENDREDI 13, SAMEDI 14 OCTOBRE

Théâtre «La perruche»

Association Pincés de Scène 20h30 les 12 et 13, 15h le 14 octobre Salle J. Brel

SAMEDI 14 OCTOBRE

Visite de quartiers

avec les élus municipaux

10h-12h, RDV rue du Dr Schweitzer

DU 14 AU 29 OCTOBRE

Exposition

Eve Quiviger (peinture) Centre culturel J. Prévert

Permanences sur le site internet de la ville 1 semaine avant.

MARDI 17 OCTOBRE

Livres en poche

20h30-22h30, bibliothèque Public adulte

MERCREDI 18 OCTOBRE

Challenge handisport

Challenge régional des jeunes handisport

Toute la journée Complexe sportif Pierre-de-Coubertin

Baribulles Compagnie Collectif à l'envers

15h30,16h30 et 17h30, centre culturel Spectacle jeune public 3 mois- 3 ans. Durée : 20 min. Gratuit et sur réservation au service culturel au 02.41.31.10.75

SAMEDI 28 OCTOBRE

Repair'café

9h30-12h

Maison des Habitants Espace solidarité N. Mandela

Soirée dansante MJBF

20h, salle J. Brel MJBF (football)

VENDREDI 3, SAMEDI 4, DIMANCHE 5 NOVEMBRE

Théâtre «Au bout du rouleau»

Association Pincés de Scène sous réserve Centre culturel J. Prévert

MARDI 7 NOVEMBRE

Job dating

avec pôle emploi et les entreprises du secteur qui recrutent 14h, salle J. Brel

VENDREDI 10 NOVEMBRE

Nishtiak!

La Russie en stop et en musique Jules Moreau

20h30, bibliothèque

dès 10 ans et +/Adulte Durée : 1h. Gratuit et sur réservation à la hibliothèque au 02 41 31 10 59 à partir d

bibliothèque au 02.41.31.10.59 à partir du 18 octobre

VENDREDI 11 NOVEMBRE

Cérémonie commémorative

Armistice 11 novembre 1918

11h30, monument du souvenir



MERCREDI 15 NOVEMBRE

Conseil municipal

19h, salle J. Brel Séance publique

Retrouver toute l'actualité de votre ville



www.ville-montreuil-juigne.fr



@MairieMJ

https://twitter.com/MairieMJ



@Ville.Montreuil.Juigne

Les coordonnées des associations sont disponibles sur le site internet de la ville dans la rubrique associations.

SAMEDI 18 NOVEMBRE

Dîner dansant

organisé par le Comité des Fêtes

à partir de 19h, salle J. Brel Renseignements et réservation auprès du comité des fêtes

Tel: 06.30.82.54.75 ou 06.19.06.49.63 Mail: comitedesfetes.mj@gmx.fr

DU 18 AU 26 NOVEMBRE

Exposition

La Gendarmerie

Centre culturel J. Prévert

Permanences sur le site internet de la ville 1 semaine avant.

VENDREDI 24, SAMEDI 25 DIMANCHE 26 NOVEMBRE

Théâtre «Pouic-Pouic»

Association Pincés de Scène 20h30 les 24 et 25, 15h le 26 novembre Salle J. Brel

Maison des Habitants



PROGRAMME MENSUEL SUR :

www.ville-montreuil-juigne.fr Contact : maisondeshabitants@ ville-montreuil-juigne.fr

f

@MaisondesHabitantsMJ49460















